



## Une sortie à la mer

***C'était le mardi 14 septembre. On est allé à la mer dans la vallée de l'Ault, à côté du Tréport. La mer était un peu agitée. On a vu plein d'animaux marins. Nous avons exploré le littoral à marée basse. On a découvert plein de choses.***

### **La découverte de la côte : une bonne surprise !**



Un milieu naturel nous attendait. Quand nous avons vu la mer, pour nous, c'était une surprise parfaite. Nous n'avions jamais imaginé partir au bord de la mer ! Nous étions accompagnés de trois biologistes. La classe était divisée en trois groupes. Après quelques paroles, nous nous sommes dirigés vers l'estran. Il y avait un grand vent. Là, il y avait des côtes à falaises ; on est tous descendus par un escalier qui arrive sur le sable.

Nous avons regardé les animaux qui y habitaient. Nous avons découvert des patelles, des balanes, des bigorneaux, des crevettes, des coques, des œufs de sèche ... Nous avons observé des petits crabes vivants, des anémones de mer, des gobies, des œufs de gastéropodes, les algues, et quelques oiseaux ...



***Une anémone de mer***

***La mer que l'on voit au loin est pleine d'animaux marins***

Pour attraper les crabes, c'était amusant, mais ils couraient partout et on a eu du mal à les prendre. Le crabe quand il grandit, il casse sa carcasse. Nous avons appris plein de choses grâce aux scientifiques.

## L'après midi parfait

Nous avons vu la pêche et les récoltes des autres groupes. On a pique-niqué au-dessus de la plage. On a joué à chat perché avec toute la classe.

Après, nous avons identifié les animaux grâce à des livres. On a apporté un tableau et on a marqué toutes les sortes d'animaux que l'on a vus en les classant. On a regardé dans un microscope et on a vu les tentacules des anémones. Nous avons pris une photo souvenir et on l'a accrochée sur la porte de la classe.

*Un crabe se cache*



*Quand les patelles sont mouillées elles sont argentées*



*Une mouette se pose sur la falaise*

*On ne sait pas si le crabe va manger l'anémone ou si c'est l'anémone qui le mange*



On a vu que les anémones font partie de la famille des urticants, que les algues non pas de racines, que la mer est salée grâce aux minéraux qui sont dissous. En fin d'après-midi, la mer avait beaucoup monté. Nous avons relâché des choses que nous avons trouvées.

## Fatigués mais contents !



Nous avons bien aimé le suspens de la mer, soulever les rochers, enfin bref, nous avons participé et c'est ça qui compte ! (Thomas et Hugo)

J'ai beaucoup aimé la mer, les crabes, les littorines, la balane ... j'ai tout aimé. (Sérine et Mélissa) C'était super ! J'ai appris plein de choses, mais mes bottes étaient trop petites ! (Amélie et Léa)

C'était magnifique ! Nous avons vu des crustacés comme les crabes : ils étaient superbes ! Les crevettes passaient tellement vite que l'on n'avait même pas le temps de les voir passer devant nous. Les mouettes et les goélands étaient assez drôles, car quand ils avaient marché à un endroit, on voyait leurs toutes petites pattes dans le sable. Les anémones, quand on touchait leurs tentacules, elles collaient au doigts. Avec Nina et Younès on a été dans les sables mouvants : c'était trop marrant ! (Emma et Nina)

J'ai beaucoup aimé la sortie à la mer et c'était très amusant. J'espère qu'on fera une autre sortie comme ça ! (Séléna et Florent) La journée était superbe ; c'était magique ça nous a fait rêver. J'ai beaucoup aimé attraper les crabes dans mes mains. (Emma et Nina) Pour moi, cette journée m'a appris plus qu'une journée de classe. Au retour j'étais fatigué mais content de notre sortie scolaire. (Théo et Adel)

*Article écrit par les élèves de la classe de CM de l'école Emile Roux 1 de Soisy-sous-Montmorency.*

